



## 子どもも参加第16回チャリティ餅つき大会実施



令和元年12月7日(土)、晴天に恵まれ第16回のチャリティー餅つき大会を実施することができました。この日は宇都宮市内の小学校は一斉授業の日でした。餅つきに先だって、西小児童と一条中学校の生徒及び保護者・地域の人が一帯となり、校庭や近隣の公園等の清掃活動を行いました。

その間にも餅つきは進行し、<sup>あんこ</sup>餡餅・きなこ餅と買い求める人が列を作っていました。

頃合いを見計らって、子供たちが入場して来ました。始めに昨年の経験から二年生が掛け声よく臼に杵をおろしていました。つき終わったおいしいお餅を食べてから、一年生と交代しました。今回は、それぞれの学年からのコメントを紹介します。

### 1年 初めてのもちつき体験

きょう、土ようじゅぎょうで、おもちつきをしました。おもちを、ペッタン、ペッタンと4回つきました。それから、つきたてのおもちをあんこときなこでたべました。よいけいけんができました。

I・Rさん

きょう学校でおもちつきをしました。おもちをたべたことはありません。でも、おもちをついたのは、はじめてでした。おとうさんといっしょに、おもちをつきました。かんたんにあたまの上までもちあげられるかとおもっていたのにととてもおもたくて、おもちがねばねばくっついて、もちあげるのがとてもたいへんでした。みんながおうえんしてくれて4回もちをつきました。

できあがったおもちをたべました。ぼくはあんこのおもちにしました。あまくて、いままでたべたおもちの中で、1ばんおいしかったです。 K・Tさん

### 2年 昨年に続く2回目の体験

今日はもちつきをしました。うすの中にあるもちをきねでつきました。もちつきをやったところでちよくせつ食べれました。もちをちよくせつ食べれたのでスーパーにうっている四角くってかたいもちではなくついたちよくせつなので、もちもちしていてとてもおいしかったです。 K・Eさん

わたしは、今日、おもちつきをしました。おもちつきは、きねがおもくて、たいへんでした。けど、自分がついたおもちは、かたいところがなくて、おいしかったです。いろいろなあじがためせたので、よかったです。 N・Rさん

わたしは、おもちつきをしてついたおもちを食べました。おもちをつくのは、たいへんだったけど、がんばったぶんとてもおいしかったです。またやりたいと思いました。 A・Nさん

# 行事を振り返って

令和元年度の後半もいろいろな行事がありました。今回はそれぞれの行事について振り返ってみたいと思います。



## 1 まちづくり懇談会 10月3日(木)

宇都宮市側からは、佐藤市長始め総合政策部長他10名、西地区まちづくり側としては70余名の方々にご参加いただきました。

大きなテーマは(1)旧一条中学校の管理運営及び将来像について、(2)西地区全体における空き家・空き地対策について、(3) LRT の西側延伸について、(4)その他として、①西地区に現存する新石町の山車・伝馬町の屋台・本郷町の山車等の保存について②サイクルロードの整備③共働き世帯における病児保育等について意見が出されましたが、市側からは現状に即した誠意ある回答をいただくことができました。

## 2 バス研修「小江戸川越で、歴史情緒を感じる町並みを楽しむ会」

毎年恒例、令和初のバス研修は、10月5日(土)に、栃木県を抜け出して「小江戸川越」まで行ってきました。

時の鐘やお菓子横丁、蔵造りの町並みを散策したり、名物グルメを堪能したり、参加者の皆さんは思い思いの時間を過ごしました。

最後に、喜多院を訪れて、国指定重要文化財を始め、徳川家にかかわりの深い文化財に歴史を肌で感じてきました。



## 3 体協レクリエーション～スポーツ吹き矢大会～

11月10日(日)体協レクリエーションを開催し、昨年好評だった「スポーツ吹き矢」を今回は小学生も参加し行いました。6m離れた<sup>ま</sup>とに向かって矢を吹き、当たった点数を競うスポーツです。基本的に<sup>ま</sup>とに加えビンゴ的も用意しバラエティーに富んだ対戦になりました。高得点が続出し1位の55点が2名でしたので、決勝対決を行い大変盛り上がりました。子どもたちも初めは緊張している様子でしたが、実際に吹いてみると笑顔になりとてもにぎやかな雰囲気でした。

また、9月には宇都宮市民スポーツ大会が開催され、軟式野球とソフトボールに参加しました。青空の下、地域の親睦を深める事ができました。ありがとうございました。

## 4 一条中学校区成人式 令和2年1月12日(日)

一条中学校区の成人式が1月12日(日)に護国会館で行われました。一条中学校区としては、男子成人が67名、女子成人が44名、計111名の方が参加されました。西小の卒業生は男子25名、女子19名、計44名でした。

式典は、新成人が司会進行し華やかな中にも厳粛に行われました。新成人代表が「誓いのことば」を述べ、大人になった意気込みと決意を新たにしていました。



## 西地区防災訓練

西地区自治会の皆様には自治会活動に対しまして御協力ありがとうございます。

11月30日(土)に、防災訓練を実施しました。多くの皆様に参加していただきありがとうございました。令和元年10月12日の台風19号により、田川が71年ぶりに氾濫しました。田川近くの皆様には、床上、床下浸水があり多大な被害を受けました。西地区においては被害はありませんでしたが、西小学校の体育館を開放したり、第4分団の方には、一日中見廻りしてもらい感謝するところです。

宇都宮は災害のない都市ですけれども、地球温暖化の影響によりこれからも大きな災害が発生するかもしれません。西地区としましても、防災訓練等を通して防災意識を高めていきたいと思えます。



## 民生委員がかわりました



令和元年度は、民生委員・児童委員の任期満了に伴い、昨年12月3日をもって一斉改選を迎えました。西地区民児協は、3名の方が退任され、3名の方が新任となりました。山口委員、新江委員、絹川委員、大変お世話になりました。お三方共、『この仕事を通して、いろいろな方と知りあいになり、パワーをいただくことができました。』とのこと、民生委員としてもとても素敵なお仕事だと思います。退任された皆様に改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

私達、民児協会員も高齢化しております。自分のことだけでなく、他の方々にも携わる活動に参加しておりますと、いろいろな学びと行動につながり、「役立ちがい」を実感しております。

ですが、もっともっとくい込んで近づく様にするためには、どうしたらいいかと案じております。皆様どうぞ宜しくお願い申し上げます。

西地区民生委員児童委員協議会 福田泰子

## 自治会の防犯カメラ設置にあたって

防犯カメラは、あれば安全安心、防犯の抑止力になるだけでなく、最近では、凶悪な犯罪の解決にも役立っており、地域全体で、より効果的な設置について考えなければならない段階に来ています。

しかしながら、実際に設置場所を検討すると、電話柱には設置できず、電柱には架設費が恒常的に発生し、電柱更新時の影響等、将来への負担が懸念されています。

また、設置場所が公道か私有地か、設置の高さ・方向・機種選定等は業者任せにできず、各自治会の判断とされています。したがって、防犯カメラの設置にあたっては、インターネットやパソコン操作に慣れた若手を操作管理者に起用すると共に、隣接する自治会との連携も必要なのではないかと考えています。



一条四丁目自治会 今井聡彦

## 西地区文化財紹介シリーズ (第2回)

### 伝馬町屋台 (栃木県指定有形文化財)



この屋台は、昭和30年に彫刻屋台としては唯一栃木県有形文化財の指定を受けています。

型としては、宇都宮型黒漆塗り造りの彩色屋台です。

作られた年代は、はっきりしませんが、高欄の収納箱に墨書で弘化4年(1847年)とあり、完成は屋台屋根裏の墨書に嘉永5年(1852年)となっています。ペリーが来航した頃で、江戸時代もおしつまってきた頃と言えます。

この屋台の特徴は、屋根の前後にそれぞれ3頭の竜が絡み合っており最大の見どころと言えます。また屋根の上にも2頭の龍がおり大変に珍しいものです。全体的に孔雀と牡丹・雉鳩と桃・桐と鳳凰・親獅子と小獅子等いろいろな動植物が細かく彫られており、屋台彫刻全体に大胆さと繊細さが入り混じり、大変に調和のとれたものとなっています。

この屋台は、明治34年(1901年)7月に日光の小林庄一郎へ金600円で売却の契約を交わし9月に屋台は日光に運ばれてしまいました。



これに対し、屋台出資者の子孫である鈴木恵吉は、小林庄一郎と裁判で争い屋台を取り戻したという経緯があります。

屋台は通常、立派な収納庫に納められていますが、保存に鋭意努力されている伝馬町自治会に申し出れば見ることが出来ます。

また今年の4月に開催される桜を見る会では、スタンプラリーのポイントとして見ていただきたいと考えています。

**Voice** このコーナーは、みなさんのご意見等をいただくところです。みなさんの声が、地域の発展、改善につながれば幸いです。



#### 旧一条中学校跡地の再利用について

今回は、旧一条中学校の跡地に、ショッピングモールをというご意見をいただきました。

私は一条中学校の近くに移り住みました。閑静な住宅地で、けっこうバスの便もよく重宝しております。しかし、日常の買い物には不便さを感じています。車もありますが、一方通行や幹線道路の交通量などを考えると、徒歩での買い物が優先されます。片道15分、帰りは荷物を持っての15分は苦行の一言に尽きます。

旧一条中の跡地から近隣のスーパーまでは、東西ともに1km以上北側も約1km、南にはありません。こういったことも考慮し跡地利用としては、駐車場は勿論ですが、憩いのスペース等も兼ね備えたショッピングモールを造ってもらえるとありがたいと思っています。

#### 編集後記

今回、初めて広報誌「ひまわり」の編集に携わらせていただきました。文章を書くだけでなく、見出しのつけ方、多数ある写真の中から最適なものを選択する難しさなどを経験しました。これからも皆様に読んでいただける広報誌を目指して頑張っていきたいと思っております。

(編集者一同)